

Libro de Oro de La Pintura Chilena

Arte

La imperiosa necesidad de honrar el verbo expóstula que la estuporosa vida del mundo artístico provoca en el bosque de Bambú militante plástico, y como consecuencia, del hombre medio chileno, impulsa a dos hombres, un artista y un hombre de ciencia, a asumir sus deberes por crear un testimonio vivo de lo que es y ha sido la creación plástica en nuestro medio artístico.

Un particular "homenaje" artístico editoriará el experto en arte y director de la Galería "Fidel Ángulo", que lleva su nombre, y el médico neófita Raúl Torre. Una gran amistad y similitud los unió en esta ardua y sugerente empresa, tal es la de escribir un voluminoso en próximos "testimoniales" que se titulará "La Expressión de la Pintura Chilena", primera tentativa seria de instaurar un estudio profundo de la pintura nacional desde la Género hasta nuestros días.

El doctor Raúl Torre es un eminente maestro jefe de un laboratorio de neuroginecología hospitalaria dependiente del Hospital Regional. Al mismo tiempo escribe y ha seguido cursos de pintura, escultura y grabado y visitado los más importantes museos de Europa, en varias ocasiones. Fidel Ángulo es profesor en la Escuela de Bellas Artes de la Universidad de Chile y en agrupación de la Facultad de Filosofía y Educación en la antigua Escuela de Humanidades, donde comienza el profesor José Ricardo Miquel, también cultivo la plástica.

Fidel y Torre visitaron juntos exposiciones, suscitaron una idea colaborativa: "Yo le planteé mis puntos de vista y él los suyos", resume Fidel. "Hoy más o menos tres años de diálogos iniciales (anterior un estudio serio de comentaristas y análisis sobre la pintura chilena que abarca desde el nacimiento de Chile con la obra interamericana del Maestro Gutiérrez) el desarrollo de los precursores de la pintura, las escuelas creadas por los directores de la Escuela de Bellas Artes, extranjeros como Rieky, Ciceretti; la influencia de Pedro Lira; el nacimiento de la generación de la de siglo la Segunda a Chile de Tur-

cuando Alvarez de Sotomayor nos habla "Generación del '20"; el Grupo Montevideano y la época artística con sus múltiples formas de expresión".

Cuenta el experto que para él no es costumbre tener el apoyo de todos los colectivistas para elaborar sus ensayos de la Plastocrona de Concepción, cuyo director Luis Peralta les la facilitó cuando la labor del Museo Nacional de Bellas Artes que dirige Monseñor Adrián y la colaboración de todos los críticos. El acuerdo por el cual se somete a todos los intelectuales que forman la Sociedad Chilena, aunque el socio en la otra parte al alcance de posibilidades de adquirir una obra de arte, cosa de la que el hombre medio está impedita.

Creen que en estos tiempos no es posible desvincular a las universidades de la actividad artística.

—Porque hoy mucha actividad en las universidades del país. En el pasado, vivía yo, por desgracia, Fidel Ángulo, que había figura como la de la pintora Hermilia Malova a la que en los días pasados en el libro, igualmente, la personalidad de Alvarez de Sotomayor tendría un capítulo aparte con la evolución de la familia residente en España y del desarrollo de arte español, aunque de Leocoya, menciono critics, aunque el nombre de la técnica de Victoria Subercaseau que otras figuras que tienen gran importancia en el presente libro son las de los pintores Pepe Lira, Juan Francisco González, Alberto Valenzuela Puelma, Alfredo Valenzuela Puelma, Mario Quintana y Roberto Matta, en la época moderna.

Tendrá Angelo que en el libro tiene, una realización muy elaborada dentro un punto de vista académico, tendrá una captura dedicada a la pintura figurativa chilena, en la que destaca las figuras de Luis Herrera Cordero, Tomás Salas Martínez y Pedro Álvarez.

El experto del Dr. Torre es una importante desde su punto de vista académico. Aparte de su problema de validación de las enfermedades mentales, en su colección y su conocimiento profundo de las razones que producen la creación artística.

—Qué le sucede a tanto poeta en la condición del libro?

Expresión plástica la obra de los enfermos, y estoy convencido de que no existe otra en los psiquiatras.

—Tú podrías dirigir al Período de Van Gogh?

—Van Gogh fue un artista muy original. Pero él no le dieron nada de su arte a su

entidad. La medida es que en el intermedio existencia entre espíritu y expresión trasciende. La enfermedad mental no es producto de arte, da pocas cosas. Van Gogh, el mal lo sufre, lo creación. Lo cierto es que tanto ha salido en grado de un hospital psiquiátrico.

El próximo libro sobre la pintura chilena será un guía para los artistas y los coleccionistas por la rigurosa de su contenido histórico y científico que surgió de la justa simbiosis de dos expertos. Es posible que el resultado que tendrá un manejo aproximado de 400 paginas, y costará con alrededor de 200 correspondientes a todo color según el método audio visual que hace en 40 minutos más, editado por Alfredo Lira. Para dar mayor valor al libro de arte, cada texto

Por
Gaby
Garfias



de Desnudo con un par de vestidos de los propios artistas. Como se ve, no se ha olvidado tanto en este documento de la pintura nacional que presenta ser un compendio de primera calidad.

Libro de oro de la pintura chilena [artículo] Gaby Garfias.

Libros y documentos

AUTORÍA

Garfias, Gaby

FECHA DE PUBLICACIÓN

1973

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libro de oro de la pintura chilena [artículo] Gaby Garfias. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)